

Visitando el nuevo bioterio

En este número vamos a volver a dar la bienvenida a una página web que se ha renovado y ha sabido adaptarse a los nuevos tiempos que corren, bioterios.com

Daniel Bizán Vicent

Para aquellos que, todavía, desconozcan el significado de bioterio es el sinónimo que utilizan en Latinoamérica para referirse al animalario o estabulario.

Dada su cantidad y calidad de información es muy probable que en algún momento hayamos pasado a consultar esta web que lleva en funcionamiento desde el año 2007 de la mano de Juan Manuel Baamonde, oriundo de Argentina que actualmente trabaja en el Centro de Estudios Científicos (CECs) en Valdivia, Chile, como Manager del bioterio de ratones modificados genéticamente.



Teniendo en cuenta que bioterios.com es portal de referencia en español sobre el cuidado y uso de los animales de laboratorio en Latinoamérica se planteaba la necesidad de adaptarse a las nuevas opciones que se han ido desarrollando en el mundo virtual. Y con paciencia y esfuerzo han conseguido realizar una serie de mejoras que ahora detallaremos sin dejar de señalar las virtudes que ya tenía este portal.

Analizando la interfaz principal vemos que su fisonomía es muy clara y con una división fácil de

entender a la hora de navegar por ella. En la parte superior encontramos una línea en la que se articulan todas las secciones y sus desplegables donde podemos ver una de las novedades de la web, el apartado de Especialistas.

El resto del interfaz principal se articula en columnas que muestran en un solo vistazo lo que vamos a encontrar en cada una de las secciones. Con esta configuración la elección del tema se realiza más rápidamente y con más certeza ya que no sólo tenemos la intuición de lo que vamos a encontrar en cada sección sino que se nos muestra un extracto de lo que se ofrece.

Si hay algo que destacaría sobre el resto de este portal es la facilidad a la hora de acceder a todos los contenidos que se nos ofrecen. En una "prueba de esfuerzo" que se suele realizar a todas las páginas comentadas destacaría que todos los enlaces muestran lo que prometen y eso demuestra la voluntad de su fundador y del diseñador de la página, Alejandro Sotomayor, por mantener al día todo el contenido.

Su fundador a la hora de hablar de las mejoras tenía las ideas muy claras: "En los últimos años la tecnología ha ido progresando a pasos agigantados. La incursión de las tablets, los notables avances obtenidos en la telefonía celular y la necesidad constante de estar conectados a través de Facebook, Twitter, LinkedIn u otras de las cientos de opciones que disponemos día a día nos obligaron a plantearnos seriamente la posibilidad de cambiar, de adaptarnos a una sociedad cada vez más exigente que ya no tiene tiempo de sentarse frente a su ordenador a navegar tranquilamente. La gente se aburre con facilidad, por lo tanto

era necesario generar una nueva web que fuese fácil de administrar, y cuya información se desplegara en una forma ordenada y estética, facilitando la navegación dentro del sitio desde cualquier soporte informático."

Una de las mejoras, como ya hemos comentado es la sección de Especialistas que presenta "a un grupo de profesionales encargados de contestar las preguntas de los lectores sobre temas tan diversos como la genética de roedores, criopreservación y reproducción asistida, planificación y programación de espacios dedicados a ciencia, patología veterinaria, diseño, construcción y diseño de bioterios, CICUALES y ética en investigación con animales. Todos nuestros especialistas son profesionales con una trayectoria y experiencia marcada en cada una de las áreas que representan".



Si continuamos navegando por las secciones hay una que va a resultar especialmente útil y es Enlaces. En su desplegable encontramos cinco apartados: atlas, datos útiles, libros protocolos y tutoriales. Basta con pinchar en cualquiera de ellos para comprobar la cantidad y calidad de información esencial que se nos ofrece a un clic de distancia. Aunque el verdadero éxito de esta sección es el orden de esa información que divide el contenido de manera tan concreta que resulta difícil no encontrar lo que se busca. Se podría decir que es una biblioteca virtual que espera ser consultada.



Concluyendo con las nuevas mejoras Juan Manuel Baamonde comenta que se han suprimido los registros y ahora cada una de las notas puede comentarse o compartirse a través de las redes sociales de una forma más simple. Se ha hecho gran hincapié en la información relacionada con la actualidad científica, intentando captar la atención de un público más amplio".

Además, la nueva web bioterios.com se potencia con la aparición semanal de un Magazine (newsletter) con información científica complementaria que llega al correo electrónico de más de 3500 usuarios que se han suscripto en el sitio.



Finalmente sólo queda señalar la sección de empleo en la que se ofrecen puestos de trabajo al otro lado del Atlántico para aquellos que estén pensando en cambiar de aires.